

CLIQUEZ ICI
POUR RÉSERVER
VOS BILLETS

Libéblog

La dure réalité du métier

S'il n'y avait que les élèves • Il y a toujours un tas de choses, surtout en ZEP, pour vous faire croire que les copies n'existent pas. Et si je leur racontais que je me suis fait voler toutes les copies dans le train par des Sarkozystes ?



Nous lire

Recherche

Sur le web avec :
YAHOO!

ACTUALITÉ CULTURE INTERACTIF MULTIMÉDIA REBONDS TRANSVERSALES VOUS DOSSIERS SE

Benoît XVI nourrit le Brésil au saint

En canonisant le frère Galvão, le pape espère endiguer la désaffection des fidèles.

Par Chantal RAYES

QUOTIDIEN : mercredi 9 mai 2007

São Paulo de notre correspondante



Mécaniquement, la lucarne de bois s'ouvre, se referme, s'ouvre à nouveau. Un à un, les fidèles déposent leur donation sur un plateau avant de se voir remettre de petites pilules. Tous les jours, une longue file se forme devant le monastère da Luz à São Paulo, où les pilules du frère Galvão sont distribuées. Ce même religieux que le pape Benoît XVI va canoniser lors de la visite de cinq jours qu'il entame aujourd'hui dans le pays.

SUR LE MÊME SUJET

Au Brésil, le Pape prône le «respect de la vie»

Les religieuses confectionnent les pilules selon la «formule» du religieux franciscain. Elles enroulent puis fractionnent des feuilles de papier de riz sur lesquelles on peut lire une prière à la gloire de la Vierge Marie. Les pilules sont

réputées miraculeuses depuis ce jour de 1785, ou 1788, où Galvão les a prescrites à un malade, instantanément guéri de ses calculs rénaux. Depuis, des milliers d'autres grâces et guérisons lui ont été attribuées. En 1999, lorsqu'elle est tombée enceinte malgré une malformation de l'utérus, Sandra Grossi a pris ces pilules pour éviter une fausse couche. En décembre dernier, le Vatican a estimé la naissance de son fils scientifiquement inexplicable. Ce «miracle» fera de Galvão le premier saint né au Brésil.

«Dès l'annonce de sa canonisation, la demande de pilules a explosé, se réjouit soeur Claudia Hodecker, du monastère da Luz, qui craint de voir fleurir leur commerce alors qu'elles sont censées être gratuites. Nous recommandons aux gens de consulter un médecin avant de les prendre. Comme les médicaments, elles sont accompagnées d'une notice. Car la pilule à elle seule ne suffit pas. L'important, c'est la foi.»

Benoît XVI en pèlerin de la lutte contre l'avortement au Brésil

«La santé prime sur le commerce»

Chávez rêve d'une banque plein Sud

Lula veut noyer le pétrole de Chávez sous les biocarburants

La vie brésilienne de Battisti passée au crible par la police

Consultez nos articles depuis 1994

Trois mille kangourous australiens condamnés à mort

Toujours pas de nouvelles de «Maddie»

Le Hamas embauche Mickey comme présentateur

La croisade décomplexée de l'Eglise italienne

Arménie: le parti au pouvoir plébiscité

Liens sponsorisés

Surfez sur le Web

➤ Société Références
➤ Bon Plan

Mode et Beauté

➤ Foulard
➤ Escarpin

Dépêches

17:26 Tour d'Italie

16:30 L'armée américaine

été enlevés par

15:58 Berlin cri

RSS > L'essentiel

Publicité

Les Libéblogs



Tra
Eloi



11 septen

11 septembre, 5

Les évangéliques en plein essor

Dans la file, une femme demande : «*Ça se prend avec de l'eau ?*» Une autre veut savoir si elle peut faire la cure à la place de son frère. «*Pour qu'il arrête de boire et de dépenser son argent dans les jeux de hasard*», soupire-t-elle. «*Moi, c'est pour mon neveu, il doit subir une greffe du rein*», explique Rosaura, une dame venue de province avec une quarantaine de personnes. «*La foi guérit*», renchérit son amie, Maria do Carmo, qui se plaint de varices. Paulo Antonio, la trentaine, est convaincu que c'est grâce aux pilules qu'il a finalement trouvé un emploi après des années de chômage. Même écho chez Alessandra, qui confie que «*ça fait sourire [ses] amis*». «*Catholique pratiquante*», cette avocate de 28 ans ajoute : «*Croire en Dieu, c'est important pour garder espoir.*»

Comme elle, 97 % des Brésiliens interrogés dans un récent sondage disent avoir la foi. C'est ce Brésil très croyant qui accueille Benoît XVI. Le pays compte encore le plus grand nombre de catholiques au monde (140 millions), mais leur proportion est passée de 83,3 % de la population en 1991 à environ 74 % en 2000. En plein essor, les évangéliques, essentiellement les pentecôtistes, représentent désormais 17,9 % des Brésiliens. Dans les grandes villes, les églises pentecôtistes se sont imposées dans les milieux populaires.

Fer de lance de la théologie de la libération, doctrine selon laquelle l'Eglise doit être un acteur du changement social, les deux cent mille communautés ecclésiales de base situées dans les quartiers populaires ont quelque peu limité les dégâts, sans réussir à inverser la tendance. Comme partout ailleurs, l'Eglise catholique souffre également d'une pénurie de prêtres, près de quatre fois moins nombreux que les pasteurs, dont la formation est beaucoup plus courte. L'essor des pentecôtistes s'observe dans toute l'Amérique latine où vit près d'un catholique sur deux et explique pourquoi Benoît XVI a choisi de se rendre dans cette région stratégique pour l'avenir de l'Eglise.

Au Brésil, la canonisation du frère Galvão pourrait aider à contenir la désaffection des fidèles, estime Claudio Hummes, ex-archevêque de São Paulo et actuel préfet de la Congrégation pour le clergé à la Curie romaine. La tendance s'esquisse déjà. Selon une étude de la Fondation Getulio-Vargas, les pentecôtistes poursuivent leur essor parmi ceux qui se disent «sans religion» mais le pourcentage de catholiques a cessé de chuter à partir de 2000. La baisse de la pauvreté dans les zones rurales aurait empêché l'avancée pentecôtiste dans ces bastions catholiques. «*Il y a aussi une certaine reprise du catholicisme en Amérique du Sud et en particulier au Brésil*, note la chercheuse Cecília Mariz. *Les catholiques pratiquants sont plus nombreux, grâce au succès de la rénovation charismatique.*»

«Ce pape est un peu trop dictateur»

Venu des Etats-Unis, ce mouvement vise à faire face au déclin catholique en reprenant les recettes pentecôtistes, comme le chant et la croyance dans le pouvoir miraculeux du Saint-Esprit. «*La rénovation charismatique aide à endiguer la perte de fidèles mais pas à reconquérir ceux qui sont partis*», nuance le théologien Fernando Altemeyer. Et si le mouvement encourage les vocations, «*certain prêtres ne veulent pas servir en milieu pauvre*», dit Cecília Mariz.

L'hémorragie des fidèles sera au menu de la VIe Conférence générale de l'épiscopat latino-américain, que Benoît XVI inaugurera le 13 mai. «*Le pape tentera de se rapprocher des évêques latino-américains qui le trouvent peu*

Pour le cinquième anniversaire des attentats du 11 septembre 2001, la Libération revient sur les attentats qui ont marqué le visage du monde.

Amél
jouet

A l'EI
perc

Le cas Lambours
Le photographe X...
Lambours publie «...
compilation de se...
de stars.

Et aussi...

Dalida sur Sein...
«Le théâtre est
du païen»

Les articles le

Un article sur
le JDD
Sarkozy justifi
Sarkozy : «“Lil
L'homme qui v
Royal: «Je n'ai
députation»
Royal veut par
Pour DSK, Holl
la défaite prés



sensible aux réalités de la région, en particulier la pauvreté», note la chercheuse. Il devra également dissiper la «tension» avec un épiscopat qui a mal vécu l'accession au trône de saint Pierre de celui qui a décapité la théologie de la libération, autrefois très répandue dans la région. «Ce pape est un peu trop dictateur, il ne sera pas reçu avec la même ferveur que Jean Paul II», gronde Analice, une informaticienne rencontrée au monastère da Luz.

mère la france bien pensante

thérésa D'accord avec l'abbé. S'il fallait croire et gober tout ce que nous raconte les bien-pensants, on ne s'en sortirait plus. Il est étrange que c'est dans les pays pauvres où les gens sont le plus cr... Jeudi 10 Mai 2007 - 17:03

Vého Aveugle et sourd

Si vous ne voyez pas qu'une institution vieille de deux millénaires est en soi un miracle, la preuve d'une élection divine... et bien que vous faut-il ? ... Jeudi 10 Mai 2007 - 11:20

Niock Réponse à l'abbé Melsier

C'est fou d'être aussi bete... vous savez meme pas de quoi vous parlez... à commencer par l'Inquisition. La peine de mort était une sentence exceptionnelle. L'inquisiteur Bernard Gui n'en prononça q... Jeudi 10 Mai 2007 - 11:20

l'abbé Toujours les mêmes

Meslier Ah! les christicoles on vous reconnait bien là...tout de suite l'anathème. 200 ans plutôt j'étais bon pour le bûcher. Toujours les mêmes, vous n'avez pas changé, vous , vos miracles et vos bonn... Jeudi 10 Mai 2007 - 11:20

Meava aïe, ya Meslier qui s'enerve !

Allez respirez, on est au XXI°s, je vous dis ! On a le droit de s'installer dans l'anathème, et même dans la condescendance... Elle est pas belle le vie ? La brave Maeva vous salue bien. ... Jeudi 10 Mai 2007 - 11:20

Augustin C'est impossible

C'est impossible d'être de gauche et chrétien. La position est schizoïde. Il faut choisir. Soit on est de gauche, à gauche toute, soit on est chrétien sauve qui peut et martyr c'est encore mieu... Jeudi 10 Mai 2007 - 11:20

l'abbé Brave Maeva

Meslier Chère Maeva. Vous voulez de la tolérance pour ces pauvres chrétiens martyrisés en plein XXIème siècle; diantre j'en souffre pour eux. Mais de la tolérance , après plus de 1700 ans de christian... Mercredi 09 Mai 2007 - 23:49

Maeva réponse à l'abbé Meslier

On est en 2007, il est temps d'atterir, l'abbé ! A la lecture de cet article, ce que je constate, c'est que l'abbé Meslier a bcp de comptes à rendre à une Eglise du passé, qui n'a pas toujours br... Mercredi 09 Mai 2007 - 23:49

mathieu bravo l'abbé meslier

Je vois que nous avons un lecteur assidu d'onfray parmi nous (l'abbé meslier) - qui s'ébat avec délice dans la pensée de son maître et dont l'intelligence est à la libérée de pensée ce que je... Mercredi 09 Mai 2007 - 23:49

Maeva Gauche Chrétienne

J'ai 30 ans, je suis chrétienne pratiquante, et de gauche. Quel fait objectif vous permet de comparer le pape à un dictateur ? Vous dénoncez à juste titre l'intolérance, mais ne l'êtes-vous pas ... Mercredi 09 Mai 2007 - 21:14

➤ **Voir toutes les réactions**

Liens sponsorisés

Cartouches d'encre à prix discount

France Toner vous propose plus de 40 000 références de cartouches à prix déstockés pour vos imprimantes, photocopieurs et fax. Profitez de nos offres de déstockage. Livraison rapide dans toute la France.

www.francetoner.fr

Libération ne peut être tenu responsable du contenu de ces liens.

Envie d'une vraie relation ?



[Accueil](#) | [Libé en pdf](#) | [Archives](#) | [Newsletter](#) | [Emploi](#) | [Annonces](#) | [Abonnements](#) | [Recherche](#)

[libération : contacts](#) | [Publicité](#)

© Libération | designed by BT France

[Licence](#) | [Données personnelles](#) | [Charte d'édition](#)